

**Boletín N.º.
1886****Piden reestructurar deuda histórica de municipios de la cuenca Cutzamala con CFE**

Es necesario consolidar acuerdos entre Hacienda y autoridades locales para reestructurar la deuda histórica que tienen los municipios de la cuenca del Cutzamala con la Comisión Federal de Electricidad, a fin de facilitar el pago, afirmó el diputado José Ignacio Pichardo Lechuga, presidente de la Comisión Especial de la Cuenca del Sistema Cutzamala.

Lo anterior durante una reunión con presidentes municipales pertenecientes a la cuenca, la cual tuvo como propósito el estudio de la problemática ocasionada por la falta de pago a la CFE así como analizar la viabilidad de la ampliación de la red eléctrica en los municipios que forman parte del sistema.

Mencionó que estudiarán a detalle cada uno de los casos de los 14 municipios que conforman al sistema Cutzamala con la finalidad de llevar una propuesta ante la Secretaría de Hacienda para que considere una renegociación en el pago de estos adeudos.

Precisó que no se busca una condonación del adeudo, ya que al haberse producido un consumo eléctrico es forzoso generar un pago, pero pidió dar facilidades ya que, enfatizó, son unos de los municipios más pobres de Estado de México y Michoacán.

Aclaró que esta deuda que mantienen algunos municipios de ambos estados, fue heredada a la CFE cuando Luz y Fuerza del Centro fue extinguida, ocasionada por el alto costo de la energía eléctrica y la falta de pago por parte de las administraciones anteriores, subrayó.

Francisco Ocampo Jaimes, presidente municipal de Tuzantla, Pidió a nombre de los presidentes municipales de la región, una mayor claridad en el desglose de los conceptos en el recibo de luz, lo que provoca confusión en los pobladores que han recibido cobros de energía eléctrica por hasta 5 mil pesos.

Destacó que la ampliación de las redes eléctricas ayudaría a tener un mayor desarrollo en los municipios con poblaciones de menos de trescientas personas, los cuales no tienen este servicio.

Precisó que en el caso de poblaciones cercanas a la serranía hay casos en que los hogares son iluminados con lámparas de gas, lo cual implica riesgo para sus habitantes.

El diputado Pichardo Lechuga demandó la creación de un nuevo esquema de cobros en las tarifas de luz, ya que consideró una desventaja y gasto excesivo tener que realizar pagos desmesurados en las plantas de tratamiento de aguas residuales.

“Tenemos que hacer una análisis puntal, no puede ser la misma tarifa porque no es un uso comercial ni doméstico, se trata de una aportación al tratamiento de aguas que regresan a los caudales y de cuidado del medio ambiente”, puntualizó.

Ignacio Cabrera, enlace de la CFE con la Cámara de Diputados, confirmó que hay un acercamiento entre ambas partes de este problema, lo cual ha demostrado el interés de los municipios por saldar la deuda.

Resaltó que un programa de tendido eléctrico subterráneo en urbes ayudará a evitar el robo de luz mediante diablitos y mejoraría la imagen urbana.

Sugirió, programas de de energías mixtas en zonas rurales que faciliten el acceso de este

servicio a la población de escasos recursos en estas regiones, como puede ser con la instalación de paneles solares.

-- ooOoo --